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Bremen, 05.03.2014 
 

Telefon 361-79 474 (Herr Behr) 
 

  

 
Bericht der Verwaltung  

 
für die Sitzung  

der Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung und Energie (S) 
am 13. März 2013 

 
 

Verbesserung der Beleuchtung im Utbremer Grün / Haferkamp 
 
 
Sachdarstellung 
Der Abgeordnete Herr Pohlmann von der SPD-Fraktion hat am 20.02.2014 die Bitte 
geäußert, folgende Fragen zur Verbesserung der Beleuchtung im Utbremer Grün / 
KiTa Haferkamp zu beantworten.  
 

- Kann eine notwendige Verbesserung der Beleuchtung im Utbremer Grün, im 
Bereich hinter dem Kindergarten/Begegnungsstätte/Berufsschule Haferkamp 
umgesetzt werden? 

- Sieht das Bau-Ressort gerade mit der in diesem Jahr in der Umsetzung be-
findlichen städtebaulichen Quartiersaufwertung: “Platz der Generationen“ am 
Haferkamp/ Utbremer Grün, eine Verbesserung der Beleuchtungssituation als 
notwendig an? 

- Kann es für den Umwelt Betrieb Bremen (UBB), der die Umsetzung des „Plat-
zes der Generationen“ baulich durchführt, verbesserte Rahmenbedingungen 
geben?  

 

Wege in Grünflächen werden grundsätzlich nicht beleuchtet, sofern nicht Gründe da-
für sprechen, in besonderen Fällen eine Beleuchtung zu installieren. Hier ist das Amt 
für Soziale Dienste Auftraggeber für die im Bau befindlichen Maßnahmen im öffentli-
chen Grün. Dies sind im Bereich des „Platzes der Generationen“ bei der KiTa Hafer-
kamp die Verlegung eines Radwegs und die Herstellung einer Rasenfläche mit einer 
leichten Verwallung zur möglichst hundefreien Spielfläche für Alt und Jung. Eine Be-
leuchtung dieser Spielfläche ist derzeit vom Vorhabenträger nicht vorgesehen, wohl 
auch deshalb, weil hier nicht an eine Abendnutzung gedacht wird. Wenn der Vorha-
benträger die Beleuchtungssituation ändern möchte und die Finanzierung sicherstellt, 
ist dies jederzeit möglich. 

Im Bereich des Kindergarteneingangs vom Utbremer Grün aus ist eine neue Leuchte 
eingeplant, um den Zugangsbereich zum Kindergarten sicherer zu gestalten. Das 
Amt für Soziale Dienste hält diese Maßnahme auch vor dem Hintergrund der starken 



Frequentierung dieses Bereichs durch Nutzer des Freizeitheims für erforderlich. Die 
Finanzierung ist noch nicht geklärt.   

Mit Ausnahme der zusätzlichen Bepflanzung auf der Verwallung und der noch später 
aufzustellenden Senioren-Spielgeräte, deren Unterhaltung noch nicht geklärt ist, 
werden sich die Rahmenbedingungen im Utbremer Grün für den Umweltbetrieb Bre-
men gegenüber dem heutigen Zustand nicht wesentlich verändern.  

Am 14. April 2014 wird ein Grundsatztermin zur Beleuchtung von Fuß- und Radwe-
gen im Außenbereich stattfinden.  

Beschlussvorschlag:  

Die Deputation für Umwelt, Bau, Verkehr, Stadtentwicklung und Energie (S) nimmt 
den Bericht der Verwaltung zur Kenntnis. 
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